



Kooperation stärken: Netzwerktagung für Jugendämter und Gesundheitsämter

10.09.2019, Hochschule für Gesundheit, Bochum

Forenphasen: 14.15 Uhr und 15.15 Uhr

„Entwicklung und Stärkung von Prävention und Gesundheitsförderung im Stadtteil Baumheide“

Lara Weber, Gesundheitsamt Bielefeld

Andrea Duffert, Jugendamt Bielefeld

Gesundes Quartier Baumheide – Entwicklung und Stärkung von Prävention und Gesundheitsförderung im Bielefelder Stadtteil Baumheide

Im Jahr 2015 ist das Präventionsgesetz in Kraft getreten, das die gesetzlichen Krankenkassen u. a. zur Förderung von Maßnahmen der lebensweltbezogenen Gesundheitsförderung und Prävention verpflichtet, in NRW auch krankenkassenübergreifend. In diesem Rahmen erhält das Gesundheits-, Veterinär- und Lebensmittelüberwachungsamt der Stadt Bielefeld eine Förderung für die Umsetzung des Projekts „Entwicklung und Stärkung von Prävention und Gesundheitsförderung im Stadtteil Baumheide“.

Das zentrale Anliegen des Projekts ist die Etablierung einer gesundheitsförderlichen, politikfelderübergreifenden, integrierten Kommunalentwicklung unter besonderer Berücksichtigung gesundheitlicher Chancengleichheit im Quartier Baumheide. Hierfür sollen Prozesse in Gang gesetzt, neue Kooperationen initiiert und Strukturen auf- bzw. ausgebaut werden, indem durch eine Bestands- und Bedarfsanalyse sowohl bestehende gesundheitsförderliche und präventive Strukturen als auch Angebotslücken aufgezeigt werden. Darauf aufbauend sollen bedarfsgerechte Maßnahmen auf Verhaltens- und Verhältnisebene entwickelt und umgesetzt werden, gemeinsam mit Kooperationspartnern. Die Grundlage für die Planung von Maßnahmen bildet die Partizipation der Bewohner*innen und Akteure, um bedarfs- und bedürfnisgerecht handeln zu können. Mögliche Handlungsfelder des Projektes sind Ernährung, Bewegung, Stressbewältigung und Gesundheitskompetenz.

Das Projekt ist im Mai 2019 in die Landesinitiative „Gesundes Land Nordrhein-Westfalen“ des Ministeriums für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes NRW aufgenommen worden. Das Projekt in Baumheide wird als vorbildlich für die Weiterentwicklung des Gesundheitswesens im Land bewertet.